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“放眼明天，就在你的脚下，世界
又有新高度。”昨日，一在建工地的广
告语吸引市民黄先生的眼球。工地
打出“攀顶纯居华宅亚洲第一高”的
字眼，噱头十足。

本报调查了解，该处建筑为纯住
宅楼，拟建 65 层、210 米高，超过了
190米高的成都现有最高建筑。

昨日上午，市民黄先生路过九眼
桥莲桂西路，一处正在打围施工的工
地吸引了他的注意。

“广告黑底黄色字体，直接向迪
拜塔、上海环球金融中心叫板。”他
说，广告宣称这里将建一座亚洲最高

住宅楼。
“亚洲最高住宅楼？”在工地项目

部，负责人李先生笑着说，最近他一
走到工地，常听到有人这样问。

他说，工地开工快 1 个月了，该
处建筑为两栋纯住宅楼，占地 9000
多平方米。拟建成65层，地下5层，
地上60层，210米高。

“作为纯住宅楼，我们的在建楼
肯定是成都最高的。但是不是亚洲
最高住宅楼，我们不清楚。”李先生
说，建筑公司负责修建，工地外围的
广告也是甲方打出的。

记者联系上投资方后得知，在建

项目已获得施工许可证，确实为210
米的纯住宅楼。

省勘察设计审查中心主任王震
勇说，目前我国并没有对住宅楼可建
成的高度作出规定。

目前东大街的花样年喜年广
场是成都已建成的最高楼，为 49
层的超高层写字楼，建筑高度约
190 米。

在建的最高建筑位于成都东大
街，暂拟名为“西部国际金融中心”，
拟建主楼建筑高度为 240 米，项目 3
年内完工，目前已经开工。

记者 罗琴 摄影 刘陈平
报料人：黄先生 线索奖：50元

公交司机苏勇
获“劳动榜样”亚军

本报讯（记者 朱丹 实习记
者 刘美玲）经本报推荐，成都公
交集团星辰公司试车员苏勇参加
了中央电视台 2010 年劳动榜样
选拔赛。

日前，选拔赛落幕，苏勇通过
自己的努力获得全国第二名。

4 月 22 日劳动榜样录制现
场，在欣赏完选手们的半决赛、预
决赛及特技精彩表演资料后，来
自北大的 200 名嘉宾及场外 800
名观众共同投票决出冠亚军。

苏勇最终赢得 400 多张选
票，位列劳动榜样第二名，成2010
年劳动榜样亚军。

中央电视台第十套节目将于5
月1日晚上7点播出劳动榜样晚会，
并为他颁发劳动榜样荣誉证书。

“通过这次选拔赛，赛出了专
业水平，我的潜力充分发挥出来
了。”苏勇自豪地说。

4个月大时
女孩下巴停止发育

20岁的朱良静是一名没有下巴
的女孩，在她4个月大时，下巴因为
发炎流脓，停止了生长。

从小学到初中，她想不明白的
是，“我为什么和别人不一样。”

在家务农的父母除了劝慰她，
别无他法。

初中毕业后，她鼓起勇气前往浙
江打工，“上学不开心，出去打工还能筹
钱治病，大不了做完工就躲在寝室。”

朱 良 静 说 ，她 很 少 出 门 ，在
浙江和东莞时，她除了呆在工厂
几 乎 足 不 出 户 ，“ 怕 吓 到 别 人 或
被人笑。”

去年底，朱良静决定再去寻医，“只
要能医好，我愿意去试一试，反正还年
轻，我可以打工挣钱还医药费。”

下巴仅筷子宽
外力拉出近3厘米

近日，朱良静在华西口腔医院
正颌病房做了牵张手术。

主刀医生胡静教授说，原本打

算从中间切开朱良静的下颌骨，再
取她的部分肋骨植入，再造下巴。

结果，胡静打开朱良静的下巴
后，发现她的下巴仅有筷子宽，“又
薄又小又窄。”

胡静说，朱良静脸上的软组织
不够，下巴处的皮肤很紧，张力小，
强行植骨的话牙龈会拉豁。所以决
定用牵张的方式，通过外力一步一
步地拉开软组织。

“目前，成功把朱良静的下巴拉
出了近3厘米。”胡静说，因为朱良静
的颌骨中间是断的，所以她的下巴
虽然“长”出来了，但还是游离的。

下一步必须再植骨，固定牵张
开的上下颌。

胡静说，朱良静的牙齿也发育
不全，只有10多颗，而且由于下颌过
小，上下牙无法咬合，只有两颗歪斜
的大牙可咬合，“手术后还有整形牙
齿，逐步恢复口腔功能。”

戴上颅颌牵张器
钢钉钻入头皮

手术过程中，胡静给朱良静的
下巴植入了整形板，在形如筷子的
下颌骨和整形板上钻了两个洞，穿
了根钢丝进去，把整形板和下颌骨
固定，再牵出下巴外。

手术后，朱良静戴上了价值6万
多元的颅颌牵张器，左右脑分别有5
根钢钉钻入头皮，固定在颅骨处，与
下巴处的钢丝相连，这样一来，她就
不能咀嚼也不能侧卧。

“在老家的姐姐喊我给她发彩信，
想看看我现在的样子。”朱良静说，家
人都盼着她早点“长”出下巴，现在手
术用的1万多元钱都是亲人们筹措
的，“我希望能早点好起来，找份工作
挣钱还医药费。”

下个月，朱良静将进行二轮手术，取出
她身上的肋骨植入下颌骨中间，造出一个

“半人工”下巴。 记者 罗琴 摄影 谭曦

本报讯（记者 刘璐）“吸取教
训，下次再也不会图便宜买报废
车了。”昨天下午，3 名因驾驶报
废 车 辆 到 成 都 市 交 警 三 分 局 接
受处理的驾驶员都很“痛心”，因
为 他 们 的 报 废 车 不 仅 被 依 法 收
缴并将进行强制报废，还得受到
罚款 1000 元、吊销驾驶执照两年
的处罚。

“这几辆车都是这个月陆续
挡获的。”三分局民警胡斌，指着
停车场内一辆破败的蓝色奥拓、

一辆锈迹斑斑的白色富康轿车以
及两辆已经看不清楚原色和号牌
的摩托车说：“在挡获过程中，驾
驶员都比较配合交警检查，因为
他们自己都清楚，驾驶报废车肯
定是要受到处罚的，但还是带着
侥幸心理上路。”

昨天下午，共有3名驾驶报废车
的驾驶员到分局接受了处理，截至
记者离开时，还有一名驾驶员未到
分局。

其中奥拓车驾驶员谢师傅说，

他买的是二手车，当时并不清楚这
辆车以前是营运车辆，“如果晓得营
运车辆使用8年将强制报废，我也就
不得买了。”

交警说，作为营运使用的机动
车“工作”8 年就将强制报废 ，其中
普通出租车“跑”5 年就必须下线。

据了解，这 4 名驾驶报废车辆
的驾驶员两年内都不能驾驶机动
车，若想再次驾驶车辆，必须重新
报名学习考试，合格后取得驾驶证
后才能上路。

本报讯（申迪 记者 钟蓉 实
习记者 彭娅兴）日前，一名债主
因非法拘禁欠债人，被公安机关
刑拘。昨日，锦江公安分局人民
东路派出所向媒体通报此案。

“哥，快来救我，他们说再不
还钱就要宰我胳膊了……”4 月
22日，在成都打工的黄某接到干
弟弟张某的求救电话，正为筹钱
救人的黄某皱起了眉头。

原来，2年前，张某因为开车
酿成的一场车祸，向远房亲戚袁
某借了 35000 元应急。这之后，
由于无力偿还，35000元的欠债一
拖再拖。

就在 1 天前，一直四处躲债
的张某在街头被债主家人“逮到
了”，双方扭进了派出所。由于事
关经济纠纷需经法院判决，双方
协调无果。

之后，袁某邀约了六七名帮
手，将张某带到永丰立交桥附近
的一间茶楼。

“他们还威胁我，如果不还钱，
就宰手。”害怕不已的张某接连给
干哥哥打了好几通电话，其间，他
称还挨了对方的拳头。

没办法筹够欠款的黄某选择
报警，此时，袁某已将张某转移到
了另一家茶楼。

警方经过外围走访及架网设
伏，在22日下午将张某解救，同时
抓获了袁某等4名嫌疑人。此时，
距张某被拘禁已过去15个小时。

“要债人采取非法拘禁等手
段要债，今年来我们派出所已立案
五六起。”人民东路派出所刑警陈
超说，在日渐增多的非法拘禁案
中，90%以上都是源于经济纠纷。

成都在建最高楼
不是写字楼是住宅楼

住在65层210米高啥感觉？
钢丝钢钉齐上阵
20岁女孩有了下巴

4月7日至今，20岁的重庆女

孩朱文静只能喝水不能咀嚼，睡觉

时只能仰躺不能侧卧。

这样的不便还要持续1个多

月，她却兴奋不已，“为了重新‘长’

出下巴，受这些苦都是值得的。

“手术后我第一次看到了自

己的下巴，尖尖的很漂亮。”

成都高楼发展史
●1991年，高118米的蜀都大厦落成。
●1994年，位于骡马市的四川中银大厦以160

米的高度刷新成都的制高点。
●2009年，190米的喜年广场封顶，成都天际线

高度纪录再次被改写。

借钱未还
被债主非法拘禁15小时

昨日中午，一成都男子在天涯论
坛发帖，以日薪100—200元请人给自
己代买衣服。还明确包吃包车费，衣
服自己提。受聘方只需工作2—3个
小时，但要求为年龄在20-28岁的女
性，已婚者更佳。

虽然该男子声称“确实是因为不
会买衣服，快有买衣恐惧症”，又急于

“五一”期间参加同学婚礼，才出此下
策。但仍有部分网友认为男子“醉翁
之意不在酒”，买衣之外别有意图。

发帖者还特别说明，因工作原因
一直没有女朋友，平时都是没有衣服
穿的时候随便买来穿。这次因为多
年没回老家，还要参加婚礼，不想随
便凑合。

尽管发帖人一再声明，因为情况
紧急才出此下策，但因为只限女性应
聘，部分网友认为其“醉翁之意不在
酒”。

一网友说，“LZ（即楼主，发帖者）
目的明显不在衣服，醉翁之意不在酒
哈”；网友“cola2000”可能是名买衣高
手，评论说“平时我身边朋友都是我
带去买衣服，但是你又限定女性，有
其他意图我就帮不了你了”。

但发帖人解释，以前也是去专卖
店或者商场买，但每次买回的衣服都
被调侃，不是被同事说被宰了，就是
说衣服质量不好等等。到现在，“甚
至快有买衣服恐惧症了。”

记者通过电话联系上发帖人王

先生，他自称是南充人，做销售工作，
因为工作太忙，一直都没有女朋友，
平时买衣服就成了问题。

工作的时候穿正装，休息时间没
衣服穿的时候，跑去服装店里，拿着
哪件穿哪件。

此次请人代买衣服是为赶在“五
一”期间回去参加老同学的婚礼，“七
八年没见老同学了，想穿得合适一
点，之所以发帖找人帮忙买衣服，是
因为不想麻烦身边的人。”

截至昨天下午7点，已有五六人
应征。王先生说，他准备谈妥后，明
天就跟其中一名“杀”向商场。

记者 刘春梅
报料人：刘先生 线索奖：50元

男子发帖找人代买衣服只限女性
网友质疑，发帖者说是为参加朋友婚礼出此下策

驾驶报废车司机2年内不得开车

关于成都爱尔眼科医院
爱尔眼科是一所专业连锁眼科医

院，在国内拥有23家专业眼科医院、2家
眼科研究所、1家眼库和2个防盲慈善救
助专项基金。是第一批把飞秒激光引
入中国的眼科机构。2009 年 10 月爱尔
眼科成功在深交所创业板上市。成都
爱尔眼科医院不仅是卫生部门视光学
研究中心之一，同时还是博士伦爱尔
（国际）白内障治疗基地、集医疗、学术
交流、科研、教学于一体，配置了当今世
界顶尖的各类眼科检查及手术治疗设
备，汇聚了大批国内外眼科高、精、尖专
业技术人才，能为每一位眼病患者提供
医疗与保健的全面服务。准分子激光
近视手术方面，医院不仅拥有全套原装
进口设备，还同时拥有虹膜定位、波前
像差、飞秒激光等业界一流的技术，手
术医生具有上万例手术经验，术前检
查、术中操作、术后检查服务严格按照
国际规范，确保受术者放心无虞。

飞秒激光 秒“杀”近视
“医生，是不是所有的近视都能通过准

分子激光手术得到矫正？像我又有近视，又
有散光，能做吗？”

“考试完后不久就要体检，近视手术时
间安排在什么时候比较好呢？”

“我到网上查过，同为准分子激光近视
手术，现在有 LASIK、波前像差、虹膜定位、
超薄、飞秒等技术、概念，到底选择哪种方法
好嘛？”

4月19日，“2010川渝高校巡展”活动在德
阳启动。据悉，四川地区的巡展活动将分4
批，分别在德阳、绵阳、广元（4月19日、20日）；

眉山、雅安、乐山（4月26日、27日）；简
阳、内江、自贡、宜宾、泸州（5月4日至7日）；
遂宁、南充、广安、邻水、达州（5月10日至13
日）等市州举办。巡展活动除重点围绕今年
高校的考试招生政策，以及各校各专业的具
体招生情况进行宣传咨询外，考生的健康问
题，特别是视力也备受关注。据应邀参加巡
展活动的成都爱尔眼科医院眼科专家凌富

主任介绍，在已经进行的前两批巡展活动
中，到现场咨询如何解决近视问题的考生
（或家长）多达800余人，发放近视防治宣传
资料9000多份。

同时，为配合这次考前巡展活动，由
成都爱尔眼科医院推出，面向全川高考学
生，征集 5 名品学兼优但家庭经济困难的
学生，为其提供免费近视手术的爱心帮扶
活动，也得到了广大考生的热情响应，电
话咨询、报名者众。医院负责人说，最终
的免费帮扶人选要等 6 月 30 日高考成绩
出来后再根据报名者的情况确定，让大家
都有机会，把爱心给予那些最需要的同
学。目前，医院的免费近视手术征集活动
仍在进行中。免费手术条件为：2010 年高
考考生，年满 18 周岁，术前检查符合手术
要求，家庭经济困难，品学兼优（由所在学
校出具证明即可）。

咨询报名电话：028-87010909（也可
到各地巡展现场报名）。

激光近视手术
再一次升级

激光近视手术
专家免费咨询

尽管身边已有不少人通过激光近视
手术摘掉了眼镜，消除了近视，但当自己
或自己家的孩子决定要做该手术时，每
一个人都还是十分谨慎，毕竟眼睛是那
么娇嫩，马虎不得。我的眼睛（我孩子的
眼睛）适合做激光近视手术吗？手术有
哪些禁忌？术前要做哪些准备工作、哪
些检查？术后需要注意些什么？一旦决
定要做以后，问题总是接连不断地出
现。为帮助大家解决心中的疑问，成都
爱尔眼科医院特开通近视手术专家免费
咨询热线：028-87010909，每天安排
经验丰富的眼科专家值守，为大家做免
费咨询，欢迎拨打。

准分子激光近视矫正技术自20世纪80
年代末应用于临床，20多年时间里全球已有
上千万人通过该手术使近视得到矫正，成功
摘掉了眼镜。激光近视手术也在临床应用过
程中不断更新升级，从最初的 PRK 发展到
LASIK，再改良出现 Lasek，再到今天的飞秒
激光，其发展速度非常快。

特别是在 2000 年以后出现的飞秒激光
技术，让准分子近视手术真正进入了“无刀”
时代，其手术效果也产生了质的飞跃。

要了解飞秒激光，需要先从准分子激光
手术的原理讲起。成都爱尔眼科首席近视手
术专家凌富主任介绍说，准分子激光近视手
术的原理是在人的眼角膜不可再生基质层上
用激光扫描出一个符合人近视度数的“凹透
镜”，以此来矫正近视，实现摘掉眼镜的愿
望。而为了能在不可再生基质层上扫描，就
需要采用先进的进口板层刀先将角膜掀起一
个厚度在90至110微米（1毫米=1000微米）
的角膜瓣。这个过程只要按照规范操作已是
十分安全。

而飞秒激光是一个什么样的概念呢？
凌富主任介绍说，飞秒激光是一种以脉冲
形式运转的激光，持续时间非常短，1 飞秒
也就是 1 秒的千万亿分之一，它比利用电
子学方法所获得的最短脉冲要短几千倍，
具有非常高的瞬时功率，能聚焦到比头发
的直径还小的空间区域，使电磁场的强度
比原子核对其周围电子的作用力还要高数
倍。在医学领域，飞秒激光可作为超精密
外科手术刀，目前已经成功应用于眼科领
域，在准分子激光近视手术中用于制作角
膜瓣，以及其它角膜手术。

“对我来说，‘飞秒激光’已经把屈光手

术带进了更高的水平，即使是最
有经验的医生用最好的角膜刀
也做不出那么精确的角膜瓣。有
了飞秒激光我们有信心完成薄
的，曲率高的，小直径或扁平的角膜
瓣的制作。现在我们要感激拥有这
样的技术，为近视朋友提供目前更好
和更安全的技术进行激光视力矫正手
术。”爱尔眼科医院的国际
眼科权威专家孙同
教 授 如 此 评
价 飞 秒 激
光。

凌富主任总结了飞秒激光的五大优势：

1、手术安全性更高：尤其对于角膜偏
薄、角膜曲率变异大的近视手术病人来说。

2、手术后视力更完美：它为近视患者
提供了一个平台，实现最大的激光视力矫
正效果和最佳的视觉质量。

3、角膜瓣更精确：其精度超过传统机
械角膜板层刀 100 多倍，从实际上消除了
威胁视力水平的严重并发症和感染的可
能性。

4、手术过程更安全：针对个人角膜状
况进行细部修正，切割表面十分平滑，使用
低能量密度，降低冲击波并大大降低角膜
受伤的可能性。

5、治疗范围更广泛：由于提供更高的
精度和制作角膜的角膜瓣更薄，至此高度
近视和角膜薄的近视眼者也可以摘掉眼
镜了。 虹军/文

飞
秒
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